

**\$15,000 MILLONES**

# Pemex emite deuda en el mercado local

**Luis Carriles**

[luis.carriles@eleconomista.mx](mailto:luis.carriles@eleconomista.mx)

PETRÓLEOS MEXICANOS (Pemex) emitió deuda por 15,000 millones de pesos y la operación obtuvo los mejores *ratings* de las calificadoras HR Ratings (AAA); Moody's (A3/Aaa.mx) y Standard & Poor's (mxAAA).

La emisión se llevó a cabo en el mercado mexicano e implicó varias reaperturas de sus programas de fondeo.

El monto adicional de las reaperturas será por 10,000 millones de pesos menos de lo anunciado originalmente (25,000 millones) el 25 de junio.

La empresa emitió las notas bajo su programa de largo plazo por 200,000 millones de pesos y los recursos se utilizarán para gastos de inversión. Las notas se benefician de una garantía de pago incondicional e irrevocable de las subsidiarias de Pemex: Pemex Exploración y Producción; Pemex Cogeneración y Servicios; Pemex-Refinación; y Pemex-Gas y Petroquímica Básica, aunque ninguna de ellas está calificada.

Según S&P, la calificación de riesgo crediticio de Pemex refleja su expectativa de una probabilidad "casi cierta" de apoyo extraordinario del gobierno, dada su propiedad total y estable que determina sus decisiones presupuestales clave.

HR Ratings indica que la calificación se fundamenta en la relevancia que tiene la empresa para el gobierno, considerándose que su deuda goza de un estatus de soberanía de facto; y que su generación de flujo tiene niveles adecuados para hacer frente a sus obligaciones financieras, reflejándose en un promedio de cobertura ajustada de la deuda con caja por arriba de la unidad, aún en un escenario de estrés.